

Pénurie de médicaments vitaux aux États-Unis

Compte Test - 2011-09-05 23:08:00 - Vu sur pharmacie.ma

D'après un communiqué de l'AFP une pénurie de médicaments sans précédent sévère aux États-Unis inquiétant les professionnels de santé et les autorités fédérales.

Ce problème ne date pas d'aujourd'hui et entre 2005 et 2010, le nombre de traitements difficiles à ou impossible à trouver a été multiplié par 3. Selon la FDA (Food & Drug Administration), 178 traitements sont actuellement en pénurie totale ou partielle et concernent principalement des médicaments essentiels comme des anti-cancéreux ou des anesthésiants. L'année dernière, le syndicat des pharmaciens hospitaliers américains rendait public une enquête menée auprès de 1800 professionnels de santé qui affirmait qu'un cinquième des pharmaciens avait été alerté de conséquences néfastes (allant jusqu'aux décès) pour leurs patients en raison des pénuries répétées de médicaments. Ce syndicat a qualifié à l'époque cette situation par une « crise sanitaire nationale majeure ». En juin dernier, c'est l'American Hospital Association qui avait à son tour mené une enquête auprès de 820 établissements hospitaliers américains. Cette enquête a révélé que 80% de ces hôpitaux ont dû retarder des traitements de malades à cause de pénuries tandis que 70% ont donné à leurs patients des produits moins efficaces et 80% en ont rationné ou restreint l'accès. Différents facteurs, principalement économiques, expliquent ces pénuries à répétition. Selon Cynthia Reilly, responsable à l'American Society of Health System Pharmacists, un organisme à but non-lucratif, interrogé par l'AFP, « Une grande partie de ces pénuries s'explique par des problèmes de qualité au niveau de la production : un nombre grandissant de médicaments proviennent de l'étranger, forçant les laboratoires à arrêter de les produire ». En plus des délocalisations, les laboratoires stoppent la production de certains médicaments génériques efficaces mais peu lucratifs. Ce problème est aggravé par les déficiences du droit américain. L'agence américaine ne peut forcer un laboratoire à produire un médicament qu'il juge non rentable. Le plus souvent, les laboratoires stoppent la production de certaines spécialités sans même prévenir la FDA. C'est la raison qui a poussé le législateur à préparer des lois pour pallier à ces manquements. (Pharmacies.ma 5 septembre 2011)